

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

Bab ini memaparkan tentang simpulan dan saran terkait hasil analisis yang dijelaskan pada Bab IV Data dan Pembahasan. Simpulan diambil dari hasil analisis data. Dalam Bab ini juga, penulis mengusulkan saran untuk peneliti baru yang mempunyai ketertarikan mengenai deiksis tempat.

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang dijelaskan pada bab data dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa pada penelitian ini makna yang dimiliki deiksis tempat *here* dan *there* pada naskah film *500 Days of Summer* adalah makna fisikal dan empati. Makna fisikal menunjukkan dua kategori *general* dan spesifik. Makna general menunjuk pada: (1) tempat dimana penutur berada; (2) kedekatan penutur dengan rujukan deiksis tempat; dan (3) makna bahwa penutur berada di dalamnya. Sementara itu, makna spesifik menunjuk pada: (1) tempat dimana penutur berada; (2) kedekatan penutur dengan rujukan deiksis tempat; namun (3) makna menginterpretasikan bahwa penutur berada berdampingan dengan petutur.

Berbeda dengan makna fisikal, makna empati tidak memperlihatkan keberadaan makna general dan spesifik. Makna empati dari deiksis tempat mengisyaratkan bahwa kedekatan tidak berdasarkan kondisi fisik melainkan kondisi mental. Kedekatan emosi menjadi fokus pemaknaannya.

Berdasarkan eksplorasi makna deiksis tempat, klasifikasi tingkat kedekatan yang dimiliki deiksis tempat *here* dan *there* pada naskah film *500 Days of Summer* adalah proximal dan distal. Dalam data yang bersifat proksimal menunjukkan adanya kedekatan penutur dengan lokasi pada saat tuturan berlangsung. Sedangkan distal memperlihatkan proses rujukan penutur pada sebuah lokasi yang letaknya jauh dari penutur. Sebagai tambahan, unsur empati menjadi dasar rujukan penutur untuk menyatakan tingkat kedekatan dari mitra tutur; jika empati penutur kuat, nilai kedekatan adalah proksimal, tetapi apabila tingkat empati rendah, nilai menjadi distal.

5.2 Saran

Penelitian ini diharapkan bisa dijadikan acuan untuk peneliti selanjutnya yang memiliki keinginan dan ketertarikan dalam ilmu pragmatik. Serta peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian deiksis tempat lebih mendalam dengan menggunakan implikatur. Penelitian selanjutnya dapat menggunakan data dari berbagai sumber seperti acara debat, *talkshow* atau novel. Dengan demikian, penelitian tersebut dapat menjadi terobosan baru bagi siswa lain maupun peneliti selanjutnya.